



NOTAS DE PRENSA OCTUBRE 2025

NOTA DE PRENSA N.º 173-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

ESTUDIANTES Y EGRESADOS ARGUEDIANOS INAUGURAN INNOVADORA PLANTA AGROINDUSTRIAL FINANCIADA POR PROCOMPITE

Con mucho orgullo, la UNAJMA celebra y reconoce el logro de sus estudiantes y egresados de la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial, quienes, a través de la Asociación Agroindustrial Kausay Word, resultaron ganadores de los fondos concursables del programa PROCOMPITE promovido por la Municipalidad Provincial de Andahuaylas.

El proyecto ganador permitirá instalar una moderna planta de procesamiento para la elaboración de chips de papa, camote, plátano y otros productos de la zona, creando valor agregado a la producción local y mejorando la competitividad de los jóvenes emprendedores arguedianos.

El financiamiento total asciende a S/104,000, de los cuales S/83,000 fueron aportados por la Municipalidad Provincial de Andahuaylas y S/ 21,000 por la propia asociación beneficiaria. Con estos fondos, se adquirieron equipos especializados como freidora, centrífuga, peladora, empacadora, entre otros instrumentos indispensables para la producción.

Durante la ceremonia de reconocimiento, la Dra. Mery Luz Masco Arriola, vicerrectora de Investigación de la UNAJMA, destacó la dedicación y compromiso de los docentes de la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial, quienes —dijo— “brindan lo mejor de sí para formar profesionales capaces de transformar la realidad productiva de nuestra región”.

Por su parte, la regidora Vidalina Quispe Urpi resaltó que más de 60 asociaciones participaron en el concurso, siendo solo algunas las ganadoras, y afirmó: “Andahuaylas cuenta con emprendedores que luchan día a día por el desarrollo y el progreso de nuestra provincia”.

En el brindis de honor, el Dr. Henry Palomino reconoció la disposición política de la municipalidad para impulsar a los emprendedores egresados de la Universidad de la Gran Nación Chanka, símbolo de juventud, talento y visión productiva.

Integran la Asociación Agroindustrial Kausay Word:

- Rodrigo Jaime Guzmán Gutiérrez – Egresado
- José Luis Quispe Ayquipa – Egresado
- Helen Zaira Guizado Miranda – Egresada
- Berenise Rodríguez Calderón – Estudiante
- Edgar Aranguena Salazar – Egresado
- Jhonatan Zevallos Gutiérrez – Estudiante
- Ana Claudia Arias Taipe – Estudiante
- Jesús Dany Pacheco Valenzuela – Estudiante
- Lucio Pichihua Román – Egresado
- Yaset Brian Guizado Miranda – Estudiante



“Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana”

La UNAJMA felicita a sus estudiantes y egresados por este importante logro que refleja el espíritu emprendedor, innovador y comprometido con el desarrollo sostenible de la región Apurímac, reafirmando su misión de formar profesionales que transformen el futuro.

NOTA DE PRENSA N.º 172-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

SUPERVISAN PROYECTOS DE RESPONSABILIDAD SOCIAL UNIVERSITARIA DEL SEMESTRE 2025 - II

La Universidad Nacional José María Arguedas, a través de la Dirección de Responsabilidad Social Universitaria (RSU), viene realizando la supervisión de los proyectos aprobados mediante la Resolución N° 081-2025-UNAJMA/VRA, correspondientes al semestre académico 2025-II. Estos proyectos fueron formulados a partir del diagnóstico de necesidades prioritarias identificadas en diversas comunidades de la región.

Hoy miércoles 22, se supervisó el proyecto “Taller de capacitación en elaboración y comercialización de quesos maduros en productores de ganado lechero del distrito de San Jerónimo”, liderado por la Dra. Rosa Huaraca Aparco, con la participación de los docentes Fidelia Tapia Tadeo, Edwin Mescco Cáceres, Grecia Valverde Mamani, Rosa Nélida Ascue Ruiz y David Choque Quispe.

El objetivo del proyecto es fortalecer las capacidades técnicas y empresariales de los productores de ganado lechero de los centros poblados de Totoral, Lliupapuquio, Champacocha y Ollabamba, en el distrito de San Jerónimo. A través de este taller de capacitación, se busca impulsar la elaboración y comercialización de quesos maduros, promoviendo así la generación de valor agregado, el acceso a nuevos mercados y la mejora de los ingresos de las familias beneficiarias.

Durante el semestre académico 2025-II, la Dirección de Responsabilidad Social Universitaria continuará supervisando los 28 proyectos financiados y autofinanciados ejecutados por docentes, estudiantes y egresados de la UNAJMA. Esta labor es liderada por la Mag. Dionicia León Soncco, directora (e) de RSU, y la Ing. Evelyn Mondalgo Céspedes, con el apoyo de los integrantes del Voluntariado Universitario Arguediano.

NOTA DE PRENSA N.º 171-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

CONVERSATORIO SOBRE EXPERIENCIAS DE MOVILIDAD REUNE A DOCENTS, ADMINISTRATIVOS Y ESTUDIANTES DE LA UNAJMA

La Oficina de Cooperación y Relaciones Internacionales de la Unajma desarrolló, el lunes 20 de octubre, el II Conversatorio de experiencias académicas en contextos de movilidad internacional: aprendizajes y desafíos, con el objetivo de reunir a docentes, administrativos y estudiantes para compartir sus vivencias, aprendizajes y desafíos durante su participación en programas de movilidad internacional y nacional.



“Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana”

El conversatorio fue aperturado por el rector Dr. Edgar Martínez, quien destacó la prioridad de su gestión en promover la internacionalización de nuestra casa de estudios y la gran importancia de promover experiencias de intercambio académico y profesional que fortalezcan la formación integral de la comunidad universitaria.

Durante el conversatorio, los docentes, administrativos y estudiantes que participaron en programas de intercambio, con el programa Delfín y Criscos, compartieron sus experiencias académicas y personales en universidades de países como Argentina, Colombia, Bolivia, Ecuador y la Universidad Nacional Agraria La Molina, resaltando las lecciones aprendidas y las buenas prácticas que contribuyen al fortalecimiento institucional.

El conversatorio concluyó con la invitación a los estudiantes arguedianos a participar en futuras convocatorias de movilidad internacional promovidas por nuestra universidad y el agradecimiento de estas experiencias que han permitido a los participantes abrir sus horizontes y fortalecer su formación profesional.

NOTA DE PRENSA N.º 170-O.C.I.I.-UNAJMA-2025
**ESCUELA PROFESIONAL DE EDUCACIÓN PRIMARIA INTERCULTURAL INICIA
PROCESO DE ACREDITACIÓN INTERNACIONAL**

Inició oficialmente el proceso de acreditación internacional la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural, con la visita externa a cargo de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES) de México.

El acto protocolar, llevado en el auditorio central de nuestra universidad, inició con la participación del rector Dr. Edgar Martínez, destacando el compromiso institucional con la calidad educativa. Asimismo, representantes de los CIEES explicaron los objetivos y metodología de la evaluación, que permitirá verificar el cumplimiento de estándares internacionales de calidad en formación profesional.

La directora de la EPEPI, Dra. Carmen Quiza, expresó que este proceso es producto del esfuerzo conjunto de docentes, estudiantes y personal administrativo, comprometidos en brindar una educación de excelencia, con enfoque intercultural.

Es necesario mencionar que la acreditación internacional ofrece varios beneficios: garantiza la transparencia y confianza pública en la formación profesional, fortalece la movilidad académica y estudiantil, facilita convenios internacionales y mejora la empleabilidad de los egresados, al certificar que la escuela cumple con criterios de calidad reconocidos globalmente.

NOTA DE PRENSA N.º 169-O.C.I.I.-UNAJMA-2025
**UNAJMA REALIZÓ CON ÉXITO LA XVIII OLIMPIADA PROVINCIAL Y I OLIMPIADA
REGIONAL DE MATEMÁTICAS 2025.**

La Universidad Nacional José María Arguedas a través de la Escuela Profesional de Matemáticas y Estadística Aplicadas y la Dirección de Responsabilidad



"Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana"

Social Universitaria llevó a cabo con gran éxito la XVIII Olimpiada Provincial y I Olimpiada Regional de Matemáticas 2025, dirigida a estudiantes de instituciones educativas públicas y privadas del nivel secundario, en su sede académica de Ccoyahuacho, distrito de San Jerónimo.

El evento, desarrollado el sábado 18 de octubre desde las 9:00 a.m., congregó a jóvenes talentos, quienes demostraron sus habilidades y razonamiento lógico-matemático en un ambiente de sana competencia y confraternidad académica. Cada institución participante presentó hasta diez estudiantes por grado, mostrando un alto nivel de preparación y entusiasmo.

La organización de este importante certamen académico estuvo a cargo de la Escuela Profesional de Matemática y Estadística de la UNAJMA, con el propósito de fomentar el interés por las ciencias exactas, descubrir nuevos talentos y fortalecer los lazos entre la universidad y las instituciones educativas de la región Apurímac.

NOTA DE PRENSA N.º 168-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

**PREMIACIÓN DE LOS JUEGOS DEPORTIVOS INTER ESCUELAS PROFESIONALES,
UNAJMA 2025**

Este fin de semana, se llevó a cabo la ceremonia de clausura y premiación de los Juegos Deportivos Inter Escuelas Profesionales Unajma 2025, el cual reunió a estudiantes, docentes y autoridades en un ambiente de confraternidad y espíritu deportivo.

La premiación estuvo a cargo de la vicerrectora académica, Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata, quien felicitó a los participantes por su compromiso, entrega y disciplina durante las jornadas deportivas en las disciplinas de vóley, fútbol y básquet.

Durante la clausura, se reconoció a las escuelas profesionales ganadoras en las distintas disciplinas deportivas como:

Vóley Mujeres:

- 1º Escuela Profesional de Enfermería
- 2º Escuela Profesional de Psicología
- 3º Escuela Profesional de Contabilidad

Vóley Varones:

- 1º Escuela Profesional de Administración de Empresas
- 2º Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas
- 3º Escuela Profesional de Psicología

Fútbol Mujeres:

- 1º Escuela Profesional de Ingeniería Ambiental
- 2º Escuela Profesional de Enfermería
- 3º Escuela Profesional de Contabilidad

Fútbol Varones:

- 1º Escuela Profesional de Ingeniería Ambiental
- 2º Escuela Profesional de Ingeniería Civil



“Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana”

3º Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas

Básquet Mujeres:

- 1º Escuela Profesional de Psicología
- 2º Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural
- 3º Escuela Profesional de Enfermería

Básquet Varones:

- 1º Escuela Profesional de Psicología
- 2º Escuela Profesional de Ingeniería Ambiental
- 3º Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas

Durante la clausura también se reconoció a los mejores deportistas de cada disciplina y categoría, destacando el esfuerzo individual de los estudiantes que brillaron en cada encuentro, entre ellos Shirley Anampa Ccarrasco (EPP), Jack Solar Huamán (EPAE), Briseth Bruitron Herhuay (EPE), Raúl Pérez Quispe (EPIC) y Jherzon Paredes Yupanqui (EPP).

Las barras tampoco perdieron protagonismo y fueron premiadas, resultando ganadora la Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas, con 106 puntos, mientras que las escuelas de Enfermería e Ingeniería Civil recibieron menciones honoríficas por su destacada participación.

Cabe precisar que esta actividad deportiva organizada por el Vicerrectorado Académico y la Dirección de Bienestar Universitario, donde participaron las diez escuelas profesionales, se desarrolló en el marco del XXI aniversario de la Unajma.

NOTA DE PRENSA N.º 167-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

CEREMONIA DE GRADUACIÓN Y TITULACIÓN EN EL MARCO DEL XXI ANIVERSARIO DE LA UNAJMA

En el marco de las celebraciones por el 21.º aniversario de creación institucional de la Universidad Nacional José María Arguedas, el viernes 17 de octubre, se llevó a cabo la ceremonia de Graduación y Titulación, un emotivo acto académico que reunió a autoridades universitarias, docentes, familiares y egresados, en un ambiente de orgullo y solemnidad.

La ceremonia fue presidida por el rector, Dr. Edgar Martínez Huamán, la vicerrectora académica, Dra. Cecilia García Rivas Plata, y los directores de escuela, quienes otorgaron el título profesional y diploma de bachiller a 51 nuevos profesionales de las escuelas profesionales de Administración de Empresas, Ingeniería Agroindustrial, Ingeniería de Sistemas, Contabilidad, Educación Primaria Intercultural e Ingeniería Ambiental.

Los 51 nuevos profesionales que recibieron sus títulos profesionales y grados de bachiller egresan de nuestras aulas con una formación íntegra, crítica y comprometidos con el desarrollo social, cultural y productivo de Apurímac y el país.

¡Felicitaciones a nuestros nuevos profesionales arguedianos!



“Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana”

NOTA DE PRENSA N.º 166-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

CAMPEONATO INTER ESCUELAS PROFESIONALES EN EL MARCO DEL 21 ANIVERSARIO DE LA UNAJMA

En el marco de la celebración por los 21 años de la Universidad Nacional José María Arguedas a través de la Dirección de Bienestar Universitario organizó el Campeonato Inter Escuelas Profesionales, un encuentro deportivo que inicio a las 9:00 a. m en el local académico de Ccoyahuacho y reunió a estudiantes de las 10 carreras de la universidad como son: Ingeniería Civil, Ingeniería Agroindustrial, Ingeniería de Sistemas, Ingeniería Ambiental, Matemáticas y Estadística Aplicadas, Contabilidad, Administración de Empresas, Educación Primaria Intercultural, Psicología y Enfermería.

El evento inició con la entonación del himno nacional, seguida de la inauguración oficial, que contó con la presencia y participación del abogado Jhon Zorrilla, asesor legal del Vicerrectorado Académico, así mismo se realizó el encendido de la antorcha a cargo del conjunto de la selección de futbol femenina de la universidad. Desde los primeros instantes, los estudiantes mostraron gran entusiasmo por sus escuelas profesionales, identificándose con sus colores representativos y sus mascotas.

La jornada permitió fortalecer la integración y el desarrollo integral de los estudiantes, promoviendo espacios de participación, convivencia y celebración institucional.

NOTA DE PRENSA N.º 165-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

EN EL MARCO DE SU XIX ANIVERSARIO, LA ESCUELA PROFESIONAL DE INGENIERÍA AGROINDUSTRIAL REALIZÓ LA FERIA AGROINDUSTRIAL 2025

Con gran entusiasmo y creatividad, la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial de la Universidad Nacional José María Arguedas desarrolló hoy, miércoles 15 de octubre, la Feria Agroindustrial 2025, en la Plaza Mayor de Talavera, como parte de las actividades por su XIX aniversario de funcionamiento.

Desde las 10:00 de la mañana, la feria reunió a estudiantes de todos los semestres académicos y exhibieron una amplia variedad de productos elaborados con innovación, sostenibilidad y enfoque en la salud y revaloración de nuestros productos andinos.

Entre las propuestas destacaron las bebidas de tarwi, papaya nativa y aloe, los micro encapsulados de jalea presentados en helado, eritrocitos de sangre de cuy y zumos de frutos en gomitas anti anémicas, encapsulados de mashua negra presentados en chocolates, harinas y germinados de quinua, además de productos lácteos enriquecidos con quinua, betarraga, arándanos y tarwi, orientados a combatir la anemia y promover una alimentación saludable.

La actividad permitió evidenciar el talento y compromiso de los futuros ingenieros agroindustriales, quienes, a través de la ciencia y la tecnología,



"Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana"

aportan soluciones para mejorar la nutrición y fomentar el desarrollo agroalimentario de la región.

Es importante resaltar que las diversas propuestas de productos expuestos fueron elaborados y producidos en los laboratorios de nuestra escuela, bajo la asesoría y guía de los docentes, quienes promueven en sus estudiantes la investigación y el aprovechamiento de nuestra producción local.

El rector de la Unajma, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, fue el encargado de inaugurar el evento, además, asistieron la vicerrectora académica, Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata; el decano de la Facultad de Ingeniería, Dr. Thomas Ancco Vizcarra; la directora de la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial, Mtra. Elibet Moscoso Moscoso, docentes y público en general.

NOTA DE PRENSA N.º 164-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA FORTALECE VÍNCULOS CON INSTITUCIONES EDUCATIVAS DE APURÍMAC A TRAVÉS DE NUEVOS CONVENIOS DE COOPERACIÓN INTERINSTITUCIONAL

La Universidad Nacional José María Arguedas continúa consolidando su compromiso con la mejora de la educación y la vinculación con el entorno social, a través de la firma de tres convenios marco de cooperación interinstitucional suscritos con la I.E. Integrada "César Vallejo Mendoza" de Soccospata – Turpo, la I.E. N.º 54241 "Esther Campana de Vivanco" de Umaca y la I.E. "Manuel Vivanco Altamirano" de Andahuaylas.

La ceremonia de suscripción de convenio contó con la presencia del rector de la UNAJMA, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, quien formalizó los acuerdos con los directores Mg. Melitón Huamán Cusi, Mg. Miguel Pariona Huamaní y la Prof. Cira Lidia Bacilio Gutiérrez.

Estos convenios tienen el propósito fortalecer la cooperación interinstitucional entre la universidad y las instituciones de educación básica, promoviendo el desarrollo de prácticas pre profesionales y profesionales, proyectos de investigación e innovación educativa, así como actividades de responsabilidad social, arte, cultura y medio ambiente.

Los acuerdos de cooperación interinstitucional tendrán una vigencia de entre dos y tres años, permitiendo el desarrollo de proyectos conjuntos y la ejecución de actividades académicas y de investigación en beneficio de ambas partes.

La Oficina de Cooperación y Relaciones Internacionales de la Unajma, liderada por el Mg. Mario Chilo Ccama, tuvo una participación activa en la gestión y coordinación de estos convenios que consolidan el compromiso institucional de la universidad con la educación de calidad y el desarrollo regional.

NOTA DE PRENSA N.º 163-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA CONMEMORA EL DÍA MUNDIAL DE LA SALUD MENTAL

En el marco del Día Mundial de la Salud Mental, la Universidad Nacional José María Arguedas, a través de la Dirección de Bienestar Universitario y la Escuela



“Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana”

Profesional de Psicología, organizó una feria de salud mental dirigida a toda la comunidad universitaria.

El evento convocó a decenas de estudiantes, docentes y trabajadores, quienes participaron en charlas de orientación, evaluaciones psicológicas y actividades lúdicas diseñadas para promover el bienestar emocional. Entre las dinámicas más destacadas estuvieron los test de inteligencia, concentración, memoria y actitud, que despertaron gran interés entre los asistentes.

Durante la jornada, los participantes recibieron información útil para afrontar el estrés, la ansiedad y los ataques de pánico, además de disfrutar de espacios interactivos que fomentaron la reflexión y la recreación.

La feria cumplió ampliamente los objetivos trazados en el plan de trabajo, motivando a los organizadores a replicar la iniciativa fuera del campus universitario, con el propósito de extender los beneficios de la promoción de la salud mental a la sociedad en general.

NOTA DE PRENSA N.º 162-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

INGRESANTES 2025 – II DE LA ESCUELA PROFESIONAL DE INGENIERÍA DE SISTEMAS PARTICIPA DE INDUCCIÓN Y CEREMONIA DE BIENVENIDA

Con gran entusiasmo la Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas llevó a cabo la ceremonia de bienvenida e inducción a sus nuevos ingresantes 2025-II. La actividad estuvo presidida por el decano de la Facultad de Ingeniería, Dr. Thomas Ancco Vizcarra, la directora de la EPIS, Mtra. Yovana Flores Ccorisapra y el director del Departamento Académico de Ingeniería y Tecnología Informática, Dr. Enrique Condor Tinoco, quienes brindaron a los nuevos ingresantes su mensaje de bienvenida e información relevante sobre su nueva etapa en la vida universitaria.

Durante la jornada, los ingresantes conocieron los servicios que ofrece la Oficina de Bienestar Universitario, así como el trabajo que desarrollan las comisiones de Tutoría y de Responsabilidad Social Universitaria. Asimismo, se abordó la importancia del bienestar psicológico en el entorno educativo, destacando la atención integral que la universidad brinda a su comunidad estudiantil.

Durante la ceremonia, el presidente del Centro Federado de la EPIS realizó la premiación a los equipos ganadores del campeonato deportivo donde participaron estudiantes de los diez semestres de Ingeniería de Sistemas y las escuelas de Enfermería y Psicología.

Como parte del programa, los nuevos estudiantes participaron en sesiones de nivelación académica en los cursos de Matemática Básica, Introducción a la Ingeniería de Sistemas y Herramientas Tecnológicas, a cargo de docentes especializados, fortaleciendo así sus competencias iniciales para el desarrollo de su carrera profesional.

NOTA DE PRENSA N.º 161-O.C.I.I.-UNAJMA-2025



“Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana”

SE DESARROLLÓ EL PRIMER EXAMEN DEL CICLO ORDINARIO II – 2025 DEL CEPRE UNAJMA

El domingo 12 de octubre se llevó a cabo el primer examen del Ciclo Ordinario II-2025 del Centro Preuniversitario de la Unajma, donde más de quinientos estudiantes participaron del proceso de evaluación con el propósito de alcanzar una de las vacantes que ofrece en esta modalidad de ingreso.

El director del Centro Preuniversitario de la Unajma informó que este primer examen tiene un valor del 50% y junto con los resultados del segundo examen que se desarrollará en noviembre se promediarán las calificaciones para conocer a los nuevos ingresantes bajo esta modalidad que en esta ocasión ofrece cuarenta vacantes de ingreso, cuatro para cada carrera profesional.

Con el fin de garantizar que el examen se desarrolle sin inconvenientes y de manera transparente la Oficina de Admisión y el Centro Preuniversitario articuló las acciones con la Fiscalía de Prevención del Delito, la Oficina de Criminalística de la PNP y la Comisaría de San Jerónimo.

NOTA DE PRENSA N.º 160-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

FUTUROS INGENIEROS CIVILES RECIBIERON INDUCCIÓN

La Escuela Profesional de Ingeniería Civil realizó la ceremonia de inducción dirigida a sus 38 estudiantes ingresantes 2025-II, quienes participaron activamente en una jornada de integración y compromiso con su formación profesional.

Durante el evento, los padres y padrinos de los nuevos estudiantes realizaron la entrega simbólica de los cascos de seguridad, mientras que las autoridades universitarias otorgaron los chalecos institucionales que los identifican como parte de la comunidad arguediana.

En su intervención, la rectora encargada, Dra. Cecilia García, felicitó a los ingresantes por su esfuerzo y dedicación, destacando la confianza de los padres al elegir una universidad que “crece a pasos agigantados”. Además, enfatizó que “la grandeza de una universidad se construye, en gran parte, gracias a sus propios estudiantes”.

Por su parte, el decano de la Facultad de Ingeniería, Dr. Thomas Anco, resaltó la responsabilidad que asumen los futuros profesionales de la construcción, recordando que el buen desempeño de su labor contribuye directamente al desarrollo del país.

Asimismo, el director de la Escuela Profesional de Ingeniería Civil, Mg. Ronald Pérez, subrayó la importancia de los valores en la formación profesional, especialmente la puntualidad y la honestidad, pilares esenciales en el ejercicio de la ingeniería.



“Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana”

La ceremonia sirvió para que las autoridades presentes, inaugurarán equipos nuevos que se adquirieron con el objetivo de fortalecer los procesos de aprendizajes de los estudiantes.

La jornada concluyó con una gincana de integración, sesiones fotográficas y un momento de confraternidad, fortaleciendo los lazos entre los estudiantes de esta joven y prometedora escuela profesional.

NOTA DE PRENSA N.º 159-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

INAUGURAN LABORATORIO DE PSICOFISIOLOGÍA DE LA UNAJMA

La Universidad Nacional José María Arguedas, a través de la Escuela Profesional de Psicología, llevó a cabo una significativa ceremonia de presentación oficial de los modelos de cerebro desmontable – 3B Scientific, procedentes de Alemania, recientemente adquiridos para fortalecer la implementación del Laboratorio de Psicofisiología.

Este importante logro fue posible gracias a la gestión y apoyo de la vicerrectora académica, Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata, quien impulsa de manera constante el fortalecimiento de los espacios académicos y de investigación en la universidad, contribuyendo al desarrollo de una formación profesional de calidad.

El evento contó con la participación del decano de la Facultad de Ciencias de la Empresa, Dr. José Carlos Arévalo Quijano, y del director de la Escuela Profesional de Psicología, Dr. Aldo Bazán Ramírez, quienes dirigieron palabras de motivación a los estudiantes, instándolos a aprovechar al máximo los laboratorios y las clases pedagógicas para consolidar su aprendizaje y convertirse en profesionales altamente competitivos y comprometidos con la sociedad.

NOTA DE PRENSA N.º 158-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

CEREMONIA DE IMPOSICIÓN DE UNIFORMES A INGRESANTES DE LA E.P. DE PSICOLOGÍA

La Escuela Profesional de Psicología de la UNAJMA realizó la ceremonia de imposición de uniformes a los estudiantes ingresantes del semestre académico 2025-II.

El evento se desarrolló con la participación de la vicerrectora académica, Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata, el decano de la Facultad de Ciencias de la Empresa, Dr. José Carlos Arévalo Quijano; y el director de la Escuela Profesional de Psicología, Dr. Aldo Bazán Ramírez, quienes expresaron su bienvenida y felicitación a los nuevos estudiantes.

Durante la ceremonia se realizó la entrega de uniformes y el pin institucional, símbolo del compromiso académico y ético que asumen los futuros psicólogos, en presencia de los padres de familia, quienes compartieron con emoción este importante paso en la vida universitaria de sus hijos.



"Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana"

El evento culminó con un brindis de honor a cargo de la Dra. Maribell Xiomara Béjar Alegria, cerrando con gratitud y alegría esta significativa jornada universitaria.

NOTA DE PRENSA N.º 157-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

III ENCUENTRO MACRORREGIONAL DE RESPONSABILIDAD SOCIAL UNIVERSITARIA

La Universidad Nacional José María Arguedas a través de la Dirección de Responsabilidad Social Universitaria, llevó a cabo el III Encuentro Macrorregional de Responsabilidad Social Universitaria: "A cinco años del cumplimiento de la Agenda 2030", los días 2 y 3 de octubre.

Este evento, desarrollado en el marco de los XXI años de creación institucional de la Unajma, inició con las palabras de bienvenida de la directora de Responsabilidad Social Universitaria, Mg. Dionisia León Soncco; seguidas de las palabras del presidente de la Red Internacional de Responsabilidad Social y Ambiental (RIURSA), Dr. Walter Andía Valencia, y la inauguración oficial a cargo del rector, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán.

Se desarrollaron ponencias magistrales, mesas redondas y presentaciones de experiencias innovadoras de RSU con más de 20 universidades del país, que fortalecieron la reflexión sobre del rol frente al desarrollo sostenible.

El segundo día se orientó a profundizar en los desafíos de la educación superior con ponencias sobre avances, experiencias y propuestas de sostenibilidad, así como un taller práctico sobre los indicadores del Nuevo Modelo de Acreditación. La clausura reafirmó el compromiso de las instituciones participantes con una universidad inclusiva, transformadora y vinculada estrechamente a las demandas sociales.

Finalmente, se anunció que la próxima sede del Encuentro Macrorregional de Responsabilidad Social Universitaria será la ciudad de Trujillo, consolidando así la continuidad de este espacio de integración académica y compromiso institucional.

La Unajma expresó su gratitud a todos los asistentes y reiteró que se siente honrada por la valiosa participación de las universidades invitadas, que dieron realce y trascendencia a este evento académico.

NOTA DE PRENSA N.º 156-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

FERIA DE SERVICIOS DE BIENESTAR PARA ESTUDIANTES DE LA UNAJMA

La Dirección de Bienestar Universitario de la Unajma, desarrolló con éxito, en los locales académicos de Ccoyahuacho y Santa Rosa, la Feria de Bienestar con el objetivo de fomentar hábitos saludables y fortalecer habilidades sociales de nuestra comunidad universitaria.

Durante el miércoles 01 y viernes 03 de octubre los estudiantes de nuestros dos locales académicos accedieron gratuitamente a diversos servicios de salud



“Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana”

como medicina, enfermería, odontología, psicología y nutrición además de recibir orientaciones en los servicios de trabajo social y biblioteca.

La actividad contó con la participación de la vicerrectora académica, Dra. Cecilia García Rivas Plata, quien compartió con los estudiantes y destacó el trabajo realizado por el equipo que conforma la Dirección de Bienestar Universitario, resaltando su compromiso en favor del bienestar estudiantil.

Asimismo, se tuvo la presencia de un representante del Programa Nacional de Becas y Crédito Educativo - Pronabec, quien brindó a los estudiantes información sobre las diversas becas y oportunidades académicas a las que pueden acceder.

NOTA DE PRENSA N.º 155-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

FUTUROS ADMINISTRADORES DEMUESTRAN HABILIDADES DE TRABAJO EN EQUIPO EN EXITOSA OLIMPIADA DEPORTIVA DE LA EPAE

Con un colorido pasacalle que partió desde el Óvalo del Niño, la Escuela Profesional de Administración de Empresas - EPAE de la Unajma inauguró sus Olimpiadas Deportivas, un evento que logró congregar a estudiantes y docentes en un ambiente de sana competencia y camaradería.

Ya en la explanada deportiva de Ccoyahuacho, el director de la EPAE, Dr. Joaquín Machaca, fue el encargado de dar el discurso de inauguración oficial. En sus palabras, resaltó la importancia de complementar la formación académica con actividades que fomenten el bienestar físico y los valores humanos.

Durante las competencias, los atletas universitarios demostraron su talento y destreza en diversas disciplinas deportivas. Sin embargo, el espíritu de equipo no se limitó a las canchas. Las graderías se convirtieron en un espectáculo aparte, donde los hinchas, con energía y respeto, alentaron incesantemente a sus equipos, creando una atmósfera vibrante y contagiosa.

Este evento reafirma el compromiso de la universidad de la gran nación Chanka, con la formación integral de sus estudiantes. Bajo el principio de que “una mente sana debe habitar en un cuerpo saludable”, la institución promueve espacios donde el compañerismo, el entusiasmo y la competencia leal son pilares fundamentales para el desarrollo de los futuros profesionales del país.

NOTA DE PRENSA N.º 154-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

EQUIPO DE FUTBOL DAMAS DE LA UNAJMA CAMPEONA EN LOS JUEGOS UNIVERSITARIOS REGIONALES SUR 2025

Nos llena de orgullo informar que el equipo femenino de la selección de fútbol de la Unajma campeona en la edición 14º de los Juegos Deportivos Nacionales Universitarios 2025, organizado por la Federación Deportiva Universitaria del Perú – FEDUP en la ciudad de Tacna.



“Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana”

El equipo de la Unajma ganó con 2 -1 frente a la Universidad Nacional de Moquegua con tantos anotados por Daniela Rivas Tito y María Claros Romero, consolidando el triunfo como campeonas en la etapa macroregional donde participan más de 20 universidades de Cusco, Arequipa, Moquegua, Ica, Tacna, Puno y Apurímac.

La arquera del equipo, Fiorella Inca Osorio, resaltó muy emocionada el esfuerzo del equipo y director técnico, además agradeció el apoyo e impulso de la Unajma, que a través del Vicerrectorado Académico ha hecho posible su viaje, estancia y participación en este importante evento deportivo.

Las autoridades y toda la comunidad universitaria expresan sus felicitaciones a nuestras deportistas, animándolas a seguir demostrando garra, esfuerzo y coraje durante la etapa nacional y dejando en alto el nombre de la Unajma.

NOTA DE PRENSA N.º 153-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA PRESENTE EN EL 492º ANIVERSARIO DE SAN JERÓNIMO

En el marco de las celebraciones por el 492º aniversario de fundación española del distrito de San Jerónimo, estudiantes y docentes de la Universidad Nacional José María Arguedas participaron activamente en el desfile cívico realizado en la plaza mayor de la localidad.

San Jerónimo, distrito que alberga los locales universitarios de Ccoyahuacho y Totoral, fue escenario del emotivo homenaje que la comunidad universitaria rindió en reconocimiento y respeto a la historia y tradición de esta tierra.

Pese a las intensas condiciones climáticas, los estudiantes y docentes aguardaron con entusiasmo por más de cuatro horas para desfilar y expresar su compromiso con el desarrollo local y su integración con la comunidad jeronimiana.

UNAJMA